

Economía / Finanzas

Por primera vez, el dólar se asomó sobre los 3.500 pesos

Aunque ayer la divisa se negoció en un promedio de 3.497,28 pesos -rompiendo otra marca histórica-, durante la jornada alcanzó una cotización máxima de 3.503 pesos.

AYER EN Colombia, todas las miradas del mercado estaban puestas sobre el precio del dólar, ante la posibilidad de que por primera vez en la historia superara los 3.500 pesos.

Y aunque sí alcanzó a asomarse por encima de ese nivel (en algunos momentos de la sesión marcó ese precio, e incluso la punta más alta fue de 3.503 pesos), no fue capaz de mantenerse y se negoció en un promedio de 3.497 pesos. De todas maneras, la Tasa Representativa del Mercado vigente para hoy, que es de 3.497,34 pesos representa otro máximo histórico en la cotización de la divisa.

En la práctica, nada ha cambiado sustancialmente y el nerviosismo de los inversionistas sigue a flor de piel y por ello acuden al dólar para refugiarse.

“El reporte poco alentador del mercado laboral de EE. UU. reafirmó las preocupaciones de una ralentización de la actividad económica y explicó la reducción en el apetito por riesgo en los mercados globales. Lo anterior se vio reflejado en la caída de la tasa del Tesoro a 10 años y la valorización del oro”, dice un análisis de Bancolombia.

A esto, añadieron una nueva caída en los precios del petróleo (el barril en la

referencia Brent cayó 1,2 dólares, a 57 dólares), como consecuencia de mayores inventarios de crudo en los Estados Unidos.

Esto, sin contar con el suspenso que se mantiene en la disputa comercial que tienen las dos mayores economías del mundo (EE. UU. y China) y que ahora quiere extenderse a una imposición de más aranceles a la Unión Europea.

De todas formas, el consenso es que la volatilidad en la divisa se mantendrá. “Solo fue cuestión de tiempo para que el mercado psi-



Al Minhacienda aún no le preocupa el nivel del dólar y dice que este no se ha trasladado a la inflación, pero hay que hacer seguimiento”.

cológicamente fuera llevado a estos niveles, la pregunta es ¿cuánto más podrá subir la tasa de cambio en Colombia? Técnicamente cualquier nivel arriba podrá darse, no tenemos cómo comparar la historia para buscar próximos niveles claves, lo que sí podemos decir es que la volatilidad aumenta cada vez más y el \$3.500 es atractivo para tomar ganancias de posiciones largas”, señala el informe de divisas de Coltefinanciera.

Por ahora, este nivel de la tasa de cambio aún no

preocupa al Gobierno. Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda, dijo que la situación se convertiría en un problema si las empresas que tienen deuda en dólares no estuvieran cubiertas con ingresos en la misma divisa, y que si bien la Nación debe pagar más pesos por algunas deudas, también percibirá más ingresos por la participación que tiene en Ecopetrol. Recordó que por cada 100 pesos de devaluación por encima de los 3.250 pesos, son entradas adicionales por un billón de pesos. ☞

Comportamiento de la TRM



‘Educación financiera debe darse desde el colegio’: AMV



MICHEL JANNA
Presidente del AMV

“Así podremos generar una base de potenciales inversionistas educados”.

EL PRESIDENTE DEL Autorregulador del Mercado de Valores (AMV), Michel Janna, afirmó que para reducir de manera efectiva el rezago de Colombia en materia de educación financiera, es necesario que el tema se convierta en una verdadera política de Estado y que en

los colegios se incluyan contenidos relacionados con economía y finanzas.

La propuesta fue lanzada en el marco del World Investor Week o Semana Mundial del Inversionista, una iniciativa de la Organización Internacional de Comisiones de Valores (Iosco) y

que en Colombia está a cargo de la Superintendencia Financiera y el AMV.

“Me refiero a una política que tenga una cobertura realmente universal. Esto

solo es posible con la revisión e introducción de nuevos contenidos académicos en economía y finanzas desde el colegio. Sólo así podremos generar una verdadera base de potenciales inversionistas educados”, dijo.

En ese sentido, señaló que es el Ministerio de Educación el llamado a jugar un rol protagónico en el tema, un papel que hasta ahora no ha tenido.

Según el directivo, un mejor nivel en la cultura financiera permite incrementar la demanda y la oferta de productos financieros y de paso, lograr un verdadero

desarrollo del mercado de capitales en el país.

En el marco del World Investor Week, empresas y docentes especializados en mercado de valores, consideraron pertinente que además de promoverse la transformación digital de la industria, es necesario educar mejor al inversionista.

Esta semana es un espacio para que los interesados en el mercado puedan ponerse al tanto de las nuevas tendencias y canales que les ofrece el sector financiero, así como de su rol determinante en tomar decisiones mejor informadas.

BREVES

luicon@eltiempo.com

Convenio para la seguridad digital

La Asociación Bancaria firmará hoy un convenio de cooperación con Microsoft que tiene como objetivo la seguridad digital, mitigación del fraude cibernético y la aceleración del proceso de adopción de la transformación digital.

Acción Ecopetrol



186

PUNTOS es el riesgo país de Colombia, según el Embi + de JP Morgan. Esto no es otra cosa que el diferencial de los bonos soberanos del país frente a los Tesoros de EE. UU. A pesar de la volatilidad, el indicador no ha tenido mayores cambios este año, y está por debajo del de otros países de la región como Brasil y México.

Aval apoya festival de emprendimiento

Ayer inició el GoFest, el evento de emprendimiento, organizado por la Cámara de Comercio de Bogotá con el apoyo del Grupo Aval. Sus cuatro bancos diseñaron una oferta de servicios diferenciada para atender a ese segmento.

Ajuste en un fondo de JP Morgan

Bloomberg. Un fondo de JP Morgan dedicado a los bonos de los países en desarrollo y avaluado en US\$1.200 millones abandonó en agosto algunas de sus tenencias latinoamericanas más riesgosas: pagarés de Venezuela y Argentina, aunque también algunos de Brasil.